

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Pada kesimpulan kasus ini penulis bertujuan untuk menyelesaikan laporan studi kasus sebagai berikut: Studi kasus ini mengaplikasikan sebuah jurnal yang berjudul pengaruh pemberian flyer terhadap pengetahuan dan kepatuhan terapi pasien tuberkulosis paru di puskesmas Sidomulyo kota Pekanbaru oleh Husnawati, (2017).

Hasil pengkajian pada klien Tn S dan Tn. K pada tanggal 1 Agustus 2018 didapatkan data bahwa klien mengatakan kurang tahu tentang penyakitnya dan program pengobatannya. Dari hasil pengkajian tersebut masalah keperawatan yang muncul pada Tn. S dan Tn. K. adalah ketidak efektifan manajemen kesehatan. Diagnosa keperawatan diambil dari NANDA (2015).

Rencana tindakan / intervensi keperawatan utama pada Tn. S dan Tn. K adalah memberikan flyer untuk meningkatkan pengetahuan serta meningkatkan kepatuhan pada program pengobatan yang sedang dijalani oleh kedua responden. Implementasi yang diterapkan pada kedua klien tersebut adalah mengkaji pengetahuan klien, memberikan pendidikan kesehatan serta memberikan flyer sesuai dengan standar operasional prosedur.

Evaluasi pada Tn. S dan Tn. K adalah klien menjalani program terapi dan minum obat sesuai dengan jadwal yang dianjurkan. Dapat disimpulkan

bahwa pemberian flyer mampu meningkatkan pengetahuan serta meningkatkan kepatuhan klien dalam menjalani program pengobatan ditunjukkan dengan klien meminum obat sesuai dengan jadwal yang dianjurkan. Studi kasus ini merujuk dari jurnal yang ditulis oleh Husnawati (2017) dengan hasil pada kelompok kelompok perlakuan, hasil analisis uji Wilcoxon didapatkan p value sebesar 0,001 ($p > 0,05$), maka dapat disimpulkan bahwa terdapat perubahan skor pengetahuan yang signifikan antara pretest dan posttest pada kelompok perlakuan. Sedangkan hasil tersebut bahwa tidak terdapat perubahan skor pengetahuan yang signifikan antara pretest dan posttest pada kelompok kontrol (tanpa pemberian flyer).

B. SARAN

Setelah penulis melakukan pemberian flyer pada Tn. S dan Tn. K, penulis berharap untuk perawat, tim medis, masyarakat dan keluarga untuk melakukan memberikan flyer khususnya pada klien yang sedang menjalani program pengobatan harus dilanjutkan. Karena sudah ada hasil yang telah dibuktikan oleh penulis, selain itu penelitian yang dilakukan oleh Husnawati (2017) terbukti keberhasilannya yaitu meningkatkan pengetahuan serta meningkatkan kepatuhan dengan memberikan flyer disebabkan karena flyer yang diberikan pada kelompok perlakuan menambah pengetahuan. Dalam hal ini, media flyer merupakan salah satu dari media cetak yang lebih terfokus pada indra penglihatan. Adapun kelebihan dari media flyer ini salah satunya adalah lebih informatif,

dikarenakan isi dari flyer tersebut lebih didominasi oleh tulisan dan gambar sehingga informasi disajikan lebih lengkap yang nantinya akan memaksimalkan pengetahuan yang didapatkan oleh responden setelah membaca flyer tersebut.

